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 このことについて、「岐阜県立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則」第８条第１項に基

づき、次のとおり学校運営協議会を開催しましたので、その概要について報告します。 

 

 

１ 会 議 名  岐阜県立西濃高等特別支援学校運営協議会  （第２回） 

 

２ 開催日時  令和３年１０月２７日（水）  １０：００～１２：００ 

 

３ 開催場所  西濃高等特別支援学校 会議室 

 

４ 参 加 者  会 長  堀 冨士夫     大垣観光協会 副会長 

副会長  細井 陽子     大垣商工会議所女性会 会長 

委 員  原  秀輔    大垣青年会議所 理事長 

野崎 重光      大垣市日新地区センター 館長 

山下美智恵   西濃障がい者就業・生活支援センター 所長 

大橋奈麻輝   大垣市社会福祉協議会 事務局長 

伊藤 哲也   大垣市くすのき苑 所長 

髙井 陽子   西濃高等特別支援学校 ＰＴＡ会長 

学校側  市橋 信子   校長 

西脇 熱士   教頭 

杉山 茂樹   事務長 

髙木 靖    部主事 

曽根 良子   教務主任 

                                                    

５ 会議の概要（協議事項） 

 （１）議事項目 

①学校運営について 

 ・実践的な職業教育の推進、危機管理体制の構築、働き方改革の促進の各側面から現状の取組 

について報告した。 

 ②学校評価について 

  ・学校運営協議会委員、生徒、保護者のそれぞれの評価結果をもとに学校運営の現状を考察 

し、成果や課題を確認した。 

   ③体育施設開放について 

     ・本校の体育施設や設備は、部活動で使用しているほか、各競技の正式なコートを設定するこ 

とが難しいサイズであり、一般への貸し出しには適していない。 

 

（２）授業参観 

    喫茶サービスの利用をはじめとして、各専門教科等の授業を参観した。生徒が真剣に学習する 

姿や、さわやかな挨拶をする姿に触れることができた。 



 

（３）委員からの意見 

  意見１：現在３名の実習生を受け入れている。態度はまじめで礼儀正しい。学校において日頃

からしっかり指導されている成果が表れていると感じている。 

  意見２：校内を歩いていると、廊下ですれ違う生徒の挨拶の声がとてもよい。 

各授業においては、タブレットを活用しながら工夫して学習している姿があり、とて

も良い。 

  意見３：十分な感染症対策が求められる中、校内のいたるところにその対策が施されていて、

職員の努力に感心している。視察した喫茶サービスの学習場面では、接客を通じたコ

ミュニケーションの学習において、生徒はとても頑張っている。コロナ禍においても

学習の機会を確保しつつ、これからも頑張ってほしい。 

  意見４：卒業後を見据えて、生活の自立に向けた指導をしていたことが印象に残った。在学中

から将来を念頭に置いた指導をすることは大切である。 

  意見５：実際に社会に出てから働くという視点で教育活動全般を見分した。仕事上の指導や注

意を受けると塞ぎ込んでしまうようなときにＳＯＳを出せる力を身に付けることや、

誰に相談すればよいかなど、解決策が見いだせるような力を育成しなければ、社会で

は通用しない。この点を踏まえ、在学中の支援を展開するとよい。 

  意見６：高等特別支援学校らしい専門的な分野を教えてもらえることはありがたい。一方で、

コロナ禍において、授業参観やＰＴＡ諸活動の実施をあきらめてしまうのではなく

て、できなかったことができるよう様々な工夫を凝らしたり、コミュニケーションの

仕方を学ばせたりしてほしい。 

  意見７：校内のいたるところに対策が施されていたり、生徒や先生方の動きの中に感染対策の

意識があったり、コロナ対策をしながらしっかりと教育活動を推進している。 

  意見８：この学校の生徒たちは挨拶がしっかりできている。しかし、そういう基本的なことを

身に付けていない大人も実社会の中にはいる。仕事をする以前に、挨拶をするのは社

会人の基本である。学校で守られている間はよいが、社会に出てもやっていける力を

付けていく必要がある。そのような指導を今後もお願いしたい。受け入れ側の企業に

は、障がい者雇用に対するさらなる理解が浸透していくことが必要である。 

 

（４）連絡 

   ①後期の学校行事予定について 

   ②第３回学校運営協議会の予定について 

 

６ 会議のまとめ 

第２回学校運営協議会は、すべての委員が出席のもと集合型で開催した。 

新型コロナウイルス感染防止の取組を十分に施したうえで、授業参観も実施することができ 

た。 

前期の学校運営、学校評価について報告し、その内容や経過について全委員からの承認が得ら 

れた。各委員からは、自立を目指す教育活動について、日頃の教育成果を認められたほか、感染 

防止対策に対し高い評価が得られた。今後は、各委員からの意見を踏まえ、学校運営を推進して 

いく所存である。 


